
Pemanfaatan Aplikasi Buku Kas dalam Pengelolaan Keuangan pada Dasawisma RT 10 RW 02 Tj.Barat

Redo Abeputra Sihombing¹, Fauzan Natsir², Ni Ketut Pertiwi Anggraeni³

^{1,2,3}Universitas Indraprasta PGRI

E-mail: redoabe@gmail.com, fauzan.natsir@gmail.com, niketutpertiwi@hotmail.com

Sejarah Artikel

Diterima : 07 September 2022

Disetujui : 06 Desember 2022

Dipublikasikan : 15 Desember 2022

Kata kunci: Aplikasi, Catatan, Keuangan

Abstrak

Banyak aplikasi yang menyediakan kemudahan bagi pelaku usaha untuk menyusun laporan keuangan. Pencatatan secara digital saat ini sudah mulai menggantikan pencatatan secara manual. Kemudahan dan kesederhaan dalam pemakaiannya sangat membantu pelaku usaha untuk menyusun laporan keuangan dan menghindari terjadinya kesalahan pencatatan. Kegiatan ini bertujuan untuk mengenalkan aplikasi pengelolaan keuangan kepada masyarakat. Penerapan aplikasi dalam mengelola keuangan keluarga dianggap masih sangat rumit dan kurang bermanfaat dibandingkan dengan catatan keuangan keluarga bersifat manual. Tidak memahami cara mengelola keuangan menjadi salah satu sumber masalah yang paling besar pada keluarga. Dimana secara umum pendapatan dan pengeluaran di dalam keluarga yang jumlahnya besar saja yang diingat tetapi tidak tercatat. Mengelola keuangan keluarga merupakan hal penting agar pendapatan dan pengeluaran dapat seimbang sesuai dengan yang diinginkan. Dengan adanya aplikasi catatan keuangan Buku Kas harian, di dalam sebuah keluarga diharapkan dapat membantu dalam mengelola keuangan sehingga dapat tercatat secara detail.

Keywords: Applications, Notes, Finance

Abstract

Many applications provide convenience for business actors to prepare financial reports. Digital recording is now starting to replace manual recording. The ease and simplicity of its use really helps business actors to compile financial reports and avoid recording errors. This activity aims to introduce financial management applications to the public. The application of applications in managing family finances is considered to be very complicated and less useful than manual family financial records. Not understanding how to manage finances is one of the biggest sources of problems in the family. Where in general, only large amounts of income and expenses in the family are remembered but not recorded. Managing family finances is important so that income and expenses can be balanced as desired. With the application of daily cash book financial records, a family is expected to assist in managing finances so that they can be recorded in detail.

PENDAHULUAN

Laporan keuangan memiliki manfaat bagi pengelola maupun bagi stakeholder yang lain. Manfaat laporan keuangan bagi pengelola dapat sebagai dasar pengambilan keputusan, evaluasi maupun perencanaan untuk kemajuan perusahaan. Laporan keuangan tersebut bukan hanya menjadi prioritas untuk bisnis yang besar dan kompleks tetapi juga sangat dibutuhkan oleh semua level bisnis(Suryandani, 2022). Dengan adanya laporan keuangan, diharapkan para pelaku bisnis dapat

mengetahui dan menganalisis kinerja dan posisi keuangan bisnisnya. Laporan keuangan juga penting bagi perusahaan dalam mencari sumber dana pihak ketiga. Pentingnya dan banyaknya manfaat laporan keuangan bagi perusahaan maupun bagi pelaku usaha, maka dari itu perlu penyusunan laporan keuangan yang baik dan benar sesuai standar yang berlaku (Januariansyah et al., 2021).

Laporan keuangan sendiri diartikan sebagai merupakan catatan yang berisikan informasi keuangan suatu usaha pada suatu periode tertentu dengan fungsinya untuk mengetahui perkembangan usaha secara detil, mengetahui kondisi keuangan usaha, dan sumber pengambilan keputusan (Soejono et al., 2021). Secara umum mencatat laporan keuangan hanya diterapkan pada pelaku usaha. Sangat jarang di dalam sebuah keluarga mencatat pemasukan dan pengeluaran secara detail karena cenderung lebih mengingat pemasukan dan pengeluaran dengan jumlah yang besar tanpa adanya catatan, Baik itu manual maupun dengan menggunakan aplikasi pada komputer dan pada aplikasi *smartphone*.

Pemanfaatan Teknologi Informasi dan Komunikasi (TIK) saat ini sudah semakin pesat sehingga banyak sektor usaha masyarakat memerlukan TIK untuk mempermudah operasional kegiatannya (Natsir et al., 2022). Termasuk di dalamnya pencatatan laporan keuangan. Sistem Informasi merupakan produk dari pengembangan TIK dalam bentuk program aplikasi komputer yang mencatat dan merekam data untuk mempermudah user atau pengguna dalam mengakses kembali dan mengolah data tersebut. Sistem merupakan gabungan dari komponen-komponen yang saling bekerja dan berhubungan untuk tujuan tertentu (Mulyani, 2016 dalam (Rian & Fuandytama, 2019).

Saat ini tidaklah sulit untuk melakukan penyusunan laporan keuangan yang baik dan benar. Penyusunan keuangan atau disebut juga manajemen keuangan merupakan upaya penggunaan dan pengalokasian dana secara efisien dalam memaksimalkan nilai bisnis. Kegiatan keuangan tidak saja berlangsung pada bagian atau fungsi keuangan saja, tetapi juga pada bidang atau fungsi bisnis lainnya (Kurniawan et al., 2021). Banyak aplikasi yang menyediakan kemudahan bagi pelaku usaha untuk menyusun laporan keuangan. Pencatatan secara digital saat ini sudah mulai menggantikan pencatatan secara manual. Digitalisasi sendiri diartikan sebagai proses peralihan media dari segala bentuk tercetak menjadi kedalam bentuk penyajian digital (Wahid et al., 2022). Kemudahan dan kesederhaan dalam pemakaiannya sangat membantu pelaku usaha untuk menyusun laporan keuangan dan menghindari terjadinya kesalahan pencatatan. Pelaku usaha dapat mengatur keuangan dengan cepat, cermat dan tetap akurat. Beragam sistem aplikasi pencatatan keuangan tersedia pada penyedia jasa aplikasi *online*, salah satunya adalah Buku Kas. Buku Kas adalah aplikasi pembukuan keuangan usaha gratis yang telah dipercaya dan digunakan oleh lebih dari 900.000 pelaku usaha mikro kecil di seluruh Indonesia dan dapat diakses dari laman internetnya <https://www.bukukas.co.id> maupun *Google Play Store*.

Tujuan pemanfaatan aplikasi catatan keuangan harian dalam pengelolaan keuangan keluarga adalah mengubah sudut pandang para keluarga dalam manajemen pemasukan dan pengeluaran keuangan agar lebih detail mengetahui pemasukan dan pengeluarannya, baik itu pemasukan dan pengeluaran yang besar maupun yang kecil (Wahyudin et al., 2022). Para keluarga dapat melakukan pencatatan pemasukan dan pengeluaran secara detail, baik itu harian, bulanan maupun tahunan. Para keluarga akan dapat menyesuaikan pemasukan dan pengeluaran keuangannya dengan melihat catatan keuangannya agar tidak terjadi hal yang tidak diinginkan, yaitu lebih besar pengeluaran daripada pemasukan (Sugiyono, 2017).

Tim Pelaksana Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Indraprasta PGRI menawarkan suatu kegiatan pelatihan pencatatan dan pelaporan keuangan untuk membantu mitra khususnya dalam penyusunan laporan keuangan dengan memanfaatkan Teknologi Informasi dengan menggunakan aplikasi keuangan untuk membantu mempermudah pencatatan transaksi dan meningkatkan perolehan sebagai pengabdian masyarakat. Harapannya pihak mitra dapat mengoperasikan aplikasi keuangan yang dapat membantu mereka dalam pengelolaan keuangan, misalnya dalam penentuan harga yang tepat maupun pengambilan kebijakan lainnya (Java et al., 2021).

Berdasarkan analisis situasi, salah satu permasalahan prioritas mitra sebagai organisasi social yang mewadahi para ibu rumah tangga, didapatkan permasalahan yang timbul akibat pencatatan transaksi yang dilakukan secara manual, di antaranya:

1. Pengelolaan keuangannya yang masih dilakukan dengan metode konvensional
2. masih bergantung kepada keilmuan menguasai bidang akuntansi.
3. Pencatatan pemasukan dan pengeluaran juga dilakukan ala kadarnya, sehingga banyak pengeluaran yang tidak tercatat meskipun nilainya kecil

Melihat permasalahan di atas, maka Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (Abdimas) Universitas Indraprasta menawarkan solusi yang untuk permasalahan tersebut antara lain:

1. Memperkenalkan aplikasi catatan keuangan Buku Kas untuk mencatat transaksi pada pengelolaan keuangan harian pada pihak mitra.
2. Pelatihan Pemanfaatan Aplikasi Pencatatan Keuangan Buku Kas dalam Pengelolaan Keuangan.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan Abdimas ini dilakukan selama 5 bulan dengan tahapan sebagai berikut:

1. Pra-Pelaksanaan Kegiatan

Pada kegiatan ini, tim abdimas melakukan wawancara terkait kendala yang dihadapi anggota dasawisma dalam melakukan pencatatan keuangan

2. Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan Abdimas akan dilaksanakan melalui pertemuan secara tatap muka dengan waktu yang akan disepakati bersama dengan mitra abdimas. Pelaksanaan kegiatan akan dilakukan dalam beberapa tahapan:

- a) Perkenalan Tim Abdimas dan sosialisasi tahapan kegiatan.
- b) Penjelasan tentang aplikasi catatan keuangan.
- c) Penyampaian materi pelatihan.
- d) Pelatihan penggunaan aplikasi catatan keuangan
- e) Refleksi bersama antara peserta dengan tim Abdimas mengenai pelaksanaan kegiatan.

3. Evaluasi Kegiatan

Tahapan evaluasi dilakukan untuk menilai sejauh mana keberhasilan dari kegiatan pelatihan yang telah dilakukan. Hasil evaluasi dapat dijadikan untuk kegiatan selanjutnya. Dalam hal ini, evaluasi dilakukan dengan cara melihat secara langsung manfaat pencatatan transaksi melalui rancangan sistem informasi yang diberikan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat telah dilaksanakan pada 14 Juni 2022 di lokasi Mitra yaitu RT 10 RW 02 Jagakarta Tanjung Barat Jakarta Selatan. Kegiatan tersebut disambut dengan baik oleh pengurus dasawisma serta mendapat respon positif dari peserta kegiatan yang merupakan anggota dasawisma. Pada kegiatan abdimas ini, tim pelaksana diberi kesempatan untuk memaparkan pentingnya pengelolaan keuangan keluarga secara terencana. Tujuan ini ditanggapi positif oleh peserta yang juga merasakan manfaat dari materi yang diberikan.

Kegiatan diawali dengan sambutan dari ketua Dasawisma RT 10/RW 02 yaitu ibu Kristiningsih. Kemudian dilanjutkan dengan memaparkan materi berupa penjelasan dan penggunaan dari aplikasi pencatatan keuangan Buku Kas. Pada saat pemaparan materi berlangsung, peserta terlihat sangat antusias dan tertarik pada aplikasi yang dijelaskan. Hal ini terlihat dari peserta yang langsung mengunduh aplikasi Buku Kas yang tersedia di Google Play Store.

Pemaparan materi berlangsung selama 15 menit kemudian dilanjutkan dengan sesi tanya jawab dan praktek penggunaan aplikasi Buku Kas. Pada sesi praktik, peserta langsung memasang aplikasi Buku Kas di perangkat telepon genggam yang mereka miliki. Aplikasi ini mendapat tanggapan positif dari salah satu peserta yang memiliki usaha catering. Menurutnya, Aplikasi Buku Kas dapat membantunya dalam mencatat pemasukan dan pengeluaran dari kegiatan usaha yang dimilikinya sehingga laporan keuangan dapat tercatat setiap bulannya. Selain itu aplikasi ini juga membantu para ibu rumah tangga untuk mencatat setiap pengeluaran yang mereka lakukan sehingga mereka pun bisa lebih mengontrol keuangan yang tidak diperlukan.



Gambar 1. Kondisi saat pemaparan materi berlangsung

PENUTUP

Pelaksanaan abdimas pada Dasawisma RT 10 RW 02 Jagakarsa Tanjung Barat, didapatkan kesimpulan bahwa pelatihan penggunaan aplikasi pencatatan keuangan Buku Kas mendapat respon positif dari pengurus dasawisma serta peserta kegiatan. Aplikasi Buku Kas sendiri juga membantu ibu-ibu dasawisma baik yang memiliki usaha UMKM ataupun ibu rumah tangga dalam mencatat pengeluaran dan pemasukan sehingga pengelolaan keuangan lebih teratur dan terencana. Selain itu, penggunaan aplikasi ini diharapkan dapat menghindari pengguna dari pengeluaran yang tidak diperlukan. Pengurus Dasawisma RT 10 RW 02 Jagakarsa Tanjung Barat memberikan saran agar pelatihan sejenis ini dilakukan kembali dengan materi dan topik yang berbeda. Selain itu, pihak mitra juga menyarankan untuk melakukan pendampingan secara berkala pada anggota dasawisma agar lebih memahami teknologi yang dapat dimanfaatkan sehari-hari.

DAFTAR PUSTAKA

- Januariyansah, S., Atika, L., Gunawan, S., & Basuki, N. (2021, September). Pembinaan Pembukuan Kelompok Usaha Arang Tempurung Kelapa Melalui Pelatihan Penggunaan Aplikasi Buku Kas. In Prosiding Seminar Nasional Pengabdian Kepada Masyarakat" Penguatan Peran Perguruan Tinggi Dalam Meningkatkan Kualitas Hidup Di Era New Normal Melalui Hasil Pengabdian Kepada Masyarakat" (pp. 224-227). Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Negeri Medan.
- Java, G. E. S. P., Natsir, F., & Tama, B. J. (2021, January). Perancangan Aplikasi Penjualan Ikan Hias Pada Toko Aquascape Di Depok Berbasis Android. In Semnas Ristek (Seminar Nasional Riset dan Inovasi Teknologi) (Vol. 5, No. 1).
- Kurniawan, R., Tarantang, J., Akbar, W., Hakim, S., Sukmana, E. T., & Hafizi, R. (2021). Literasi Pemanfaatan Aplikasi Keuangan Digital Bukukas Pada. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Formosa (JPMF)*, 1(1), 35–52.
- Natsir, F., Triyadi, T., & Anggraeni, N. K. P. (2022). Optimalisasi Pemanfaatan Sistem Informasi Pada UMKM Beladies Laundry Kiloan. *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat UBJ*, 5(1), 53-62.
- Rian, H., & Fuandytama, A. (2019). Pelayanan Jasa Laundry Pada Mamah Laundry and Cleaners Serang. *Jurnal Teknologi Informatika Dan Komputer*, 5(2), 64–69. <https://doi.org/https://doi.org/10.37012/jtik.v5i2.168>
- Soejono, F., Sunarni, T., Kusmawati, Samuel, S., & Angeliana, W. (2021). Pendampingan Usaha: Pentingnya Laporan Keuangan Dan Penggunaan Aplikasi Bukukas Untuk Laporan Keuangan Usaha. *Logista Vol. 4 No.2 Tahun 2020 Jurnal Ilmiah Pengabdian Kepada Masyarakat*, 4(2), 2013–2015.
- Sugiyono. 2017. *Statistika Untuk Penelitian*. Alfabete : Bandung.
- Suryandani, W. (2022). Pemanfaatan Pembukuan Digital Menggunakan Aplikasi BukuKas untuk Peningkatan Pengelolaan Manajemen Keuangan pada UMKM Kelurahan Sidowayah, Kabupaten Rembang. *Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat Indonesia*, 1(6), 96-101.
- Wahid, A., Soedarmadji, W., Nuriyanto, Misbah, A., & Ayik, P. (2022). Penyuluhan Penggunaan Buku Kas Digital Dalam Proses Administrasi Umkm Desa Nogosari Kecamatan Pandaan Kabupaten Pasuruan. *E-Amal Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 02(2), 1261–1266.
- Wahyudin, I., Natsir, F., & Vandini, I. (2022). Perancangan Aplikasi Sistem Informasi Penjualan Tahu pada Pabrik Tahu UG Pariangan Berbasis Java. *Jurnal Aplikasi Teknologi Informasi dan Manajemen (JATIM)*, 3(2), 62-72.